



# 全国での挑戦を終えて 柔道部 全国選手権結果

3月20日(水)～21日(木)にかけて、日本武道館で全国高校柔道選手権が行われました。団体戦では1回戦、大阪の近大附属高校に勝利、2回戦では青森県の青森北高校に勝利し、全国ベスト16に進出しました。

個人戦では古矢桃子(大穂)が惜しくも1回戦敗退でしたが、旭征哉(下根)が健闘し、3位に入賞しました。

今回は、主将と個人戦に出場した選手たちに大会の感想と次の大会への意気込みを聞きました。

鈴木 菜湖(大穂)・柴森 佑香(水海道)

3年8組 小林 熙海(堀船)

ベスト16だったが、あと1つ勝ち上がりたかったです。

全国の悔しさは全国でしか返せないので、まずは県を勝ち上がり、再び全国の舞台に立ちたいです。



3年8組 古矢桃子(大穂)  
1回戦は勝ちたかったです。次の県大会では優勝して全国に出場して入賞したいです。



3年8組 旭征哉(下根)  
あと、チャンスはインターハイしかないので必ず日本一になれるよう頑張ります。団体戦でも、活躍できるように頑張ります。



## 少林寺拳法部 全国選抜大会結果

3月23日(土)～25日(月)に全国高等学校少林寺拳法選抜大会が香川県の善通寺市民体育館にて行われました。本校の少林寺拳法部の中泉蓮(牛久三)が男子自由単独演武の部に出場しました。



会場にてポーズを決める中泉選手

2年7組 中泉 蓮(牛久三)  
予選で惜しくも敗退してしまいました。全国のレベルの高さを改めて痛感した大会でした。

次は県大会で優勝し、また全国の舞台へ行きたいです！

応援よろしくお願いします。

## 藤井川ダム 諸元

藤井川ダムは昭和31年に建設され、最初は防災用のダムとして利用されていましたが、昭和52年に多目的ダムとして灌漑用水の供給や城里町と水戸市の水道用水を供給する役を担っています。



←藤井川ダムの堤体の内部に入ることができました。堤体の内部の階段は、とても急で手すりを掴みながら進まないと、危険でした。階段は約20mあります。

ダムの内部を点検するために職員の方は、この階段を何度も往復して調査しています。

## 地域おこし隊となって

### 全国総文に向けて茨城県城里町を取材

3月15日(金)に、茨城県高等学校交流新聞作成会が実施され、私たち新聞同好会は、8月の全国総文に出場予定の岩瀬日大・古河中等と合同で新聞を作りました。

取材先は、日本で一番知名度の低い町、城里町にある藤井川ダムと健康増進施設「ホロルの湯」でした。



今回参加した3校合同で集合写真を撮りました。  
(古河中等・岩瀬日大・つくば秀英)

初めての新聞交流会は、大変なことばかりでしたが、各チーム素晴らしい新聞を作成することができ、8月の全国総文のためのよい機会となりました。書き終えて、時間通りに仕上げる難しさを実感し、多くの事を学びました。この体験を今後の新聞作りに生かしたいです。

大里 寧音(関城)

## 日本国内で外国体験 ～TGG「東京英語村」～

3月24日(日)に1,2年生の希望する生徒対象にTGG東京グローバルゲートウェイへの国内語学研修が行われました。

午前中は、エアポートゾーンでの研修、「スペニアショップ」「レストラン」「エアプレイン」での体験とマーケティングのプレゼンテーションを行いました。

午後は、トラベルゾーンでの研修、「ファーマシー」「ファストフード」「トラベルエージェンシー」での体験型英会話を学びました。

最後は、Ecological Responsibilityについて、英語での講義を聞き、最後に発表まで行いました。参加した生徒のみなさんは、英語漬けの一日を過ごし、充実した表情をしていました。

今回参加した生徒の感想を一部掲載します。

忍田 悠輔(猿島)



3年1組 倉持 若菜(小川南)

1日の活動を通して、海外旅行に行っているような感覚の中で英語でさまざまな体験をしました。

なかでも、マーケティングや環境問題について討論する場面では、日本語で難しい事柄について、エージェントの方の力を借りながらグループ全員で英語で意見交換を行うなど、普段は行うことのできない経験をすることができました。難しいものもありましたが、楽しく活動したことで、英語への苦手意識を改善することができ、良い経験になりました。

3年1組 小野 晴香(豊里)

「東京英語村」では、実際に外国に行った際に役に立つ、レストランやエアラインなどの場面に対応した部屋で授業が行われました。また、先生は全員が外国人なので本当に外国に行っているような気持ちになりました。

他にも、経営や世界全体で取り組まなければいけない「SDGs」と呼ばれる17の目標についても学ぶことができ、とても良い経験になりました。



3年3組 古谷 奈々美(水海道西)

私は、TGGでの研修に参加して、とても貴重な体験をすることができました。

さまざまな国の方々がいる中、英語でコミュニケーションを取ることで色々な知識を身に着けることができたと思います。体験したことで一番心に残ったのは、アトラクションエリアでのミッションカードを用いた体験です。日本語が通じない分、英語で伝える努力ができたのでとても楽しかったです。



## THE・Research なんで令和に変わったの？

## 大正 昭和 平成 令和

元号の始まりは、中国の漢の時代の武帝(ぶてい)が、即位の翌年を「建元(けんげん)元年」としたものであると、『漢書』に書かれています。また、武帝は在位中の54年間で11回も改元したという記録があります。改元の理由としては、天変地異や政局を転換したいときであったと考えられます。このように改元することで時代を自由に操ることができます。皇帝の特権だったようです。

日本では、朝貢外交で中国に遣いを送っていた関係上、中国の元号を使わざるを得ませんでした。例として、卑弥呼の時代の邪馬台国で魏の年号を使った記録が残っています。

日本以外の朝貢国も基本的に中国の元号を使っていました。しかし、例外的に日本の聖徳太子とそのグループは朝貢外交を快く思っておらず、できるだけ対等を装うようにしていました。表向きは中国に仕えているように振る舞いつつも、実際にそうはせず、奈良時代からは独自の元号を使うようになってきました。他の朝貢国は中国からの圧力もあり、独自の元号を使うことは少なかったそうです。それに対して日本は、中国と海を隔てていることもあり、多少反感を買つても襲われにくいくて考え、独自の元号を使い続けました。